



El espíritu femenino camina unido en Castellón

Ciudadanos, asociaciones, sindicatos y partidos políticos a una voz a favor de la igualdad en el 8M

SARA BERZOSA CASTELLÓN
Unidas para reivindicar los derechos de las mujeres, reclamando un año más justicia e igualdad, el movimiento feminista de la capital de la Plana volvió a congregarse en las calles de la ciudad a miles de personas que, animadas por el buen tiempo, tomaron las principales arterias de la ciudad. La multitudinaria manifestación por el 8M, que fue convocada por la organización Plataforma Feminista de Castellón, contó con la participación de los sindicatos CC.OO, UGT e Intersindical, así como con los partidos políticos PSPV, Compromís y Podem y las asociaciones de mujeres Aula debate mujeres del Grau, Liceu de dones de Castelló, Asociación de mujeres 8 de marzo y Adona't, según destacó Reyes Santamaría, de la Plataforma Feminista de Castellón. Así, la manifestación partió desde la plaza de las Aulas, discurriendo animada por los gritos en favor de la igualdad



por Sant Lluís, Clavé, Arrufat Alonso, hasta encara la Ronda Magdalena. Empoderadas al máximo, mujeres y hombres reclamaron bien alto para las féminas y para el resto de la sociedad que se apliquen políticas

con perspectiva feminista que luchen contra el patriarcado y consoliden la igualdad, «porque solo incluyendo esta perspectiva feminista en las políticas se puede cambiar el mundo y mejorar las condiciones de vida pa-

ra las generaciones próximas»
Un amplio río de sororidad y numerosas pancartas en las que se podían apreciar lemas como 'La OMS recomienda 6 meses de lactancia, com? Mamella telepática y a distancia?', 'Per-

mís de maternitat congelat? Això fa olor de patriarcat', 'Sin las mujeres el mundo se para' o 'Te cansas de oírlo? Nosotras de vivirlo', entre muchas otras inundaron la calle Zaragoza para seguir por la Avenida Rei en Jau-



135 pueblos, 135 formas diferentes de luchar contra el machismo

C. A. D. CASTELLÓN

La lucha por la igualdad no ha pasado de largo en el resto de la provincia de Castellón. Desde los municipios más grandes como Vila-real, Burriana o la Vall d'Uixó hasta los más pequeños, las reivindicaciones por una igualdad efectiva estuvieron muy presentes ayer en todos los rincones de nuestro territorio.

Exposiciones sobre las desigualdades de género a través de 22 esculturas de hierro del artista almazorense Joan Simó, así como la tradicional lectura de manifiesto coparon los actos centrales de la programación del 8M en Vila-real, que contó con una nutrida participación de asociaciones locales y entidades, además del Ayuntamiento. Mientras que en el municipio vecino de Almassora cientos de estudiantes de los centros educativos de la localidad participaron en el acto reivindicativo, en el que se mostraron fotografías de mujeres inventoras para darles la visibilización que la sociedad les ha negado durante décadas. Por la tarde, el Ayuntamiento de Almassora hizo entrega a la doctora Margarita Serra Escorihuela del premio Clara Campoamor-Dones por la Igualdad, por su trayectoria profesional pionera en España y su vínculo con la cultura de Almassora.

El acto más significativo de la intensa jornada del 8M de la Vall d'Uixó fue la apertura oficial del Espai d'Igualtat i Pau. La alcaldesa, Tania Baños,

destacó que «la igualdad no se practica el 8M» y que este espacio demuestra «el compromiso» del gobierno municipal, que cede una parte de las instalaciones municipales «como punto de encuentro y de reflexión sobre igualdad, feminismo».

«La meta es la igualtat» es el lema que resonó ayer por las calles de la capital de la Plana Baixa. Tras una multitudinaria comida, la completa serie de actividades organizadas por el Ayuntamiento de Burriana contó con la fletación de varios autobuses para acercar a la ciudadanía a la gran manifestación convocada por la tarde en la capital de la provincia. La concejal de Igualdad, María Romero, animó a sus vecinos y vecinas a participar: «Porque hoy las calles son nuestras, ¡salgamos unidas!».

Mientras Benicarló usó el teatro, con la obra 'Maldita Helema' de Teatro de Guardia, para complementar a través de la cultura otros actos como la llamada a la eliminación de los prejuicios sexistas y por una educación en la igualdad y el respeto en la que han participado alumnos y profesorado de los centros educativos.

El Ayuntamiento de Onda reconoció la trayectoria de ocho mujeres ondensas, ocho emprendedoras, deportistas, artistas y a quienes han escrito la historia local. Algo parecido realizó l'Alcora. Con la campaña 'A totes, gràcies', la ciuda colgó un mural de 70 m formado por fotografías de 350 mujeres.

me, Ruíz Zorrilla, Enmig, Colón y desembarcar finalmente en la plaza Mayor donde se procedió a la lectura del manifiesto. Así, se reivindicaba «la igualdad salarial, de derechos, con el uso de nuestro cuerpo, igualdad frente a la corresponsabilidad doméstica y muchos más ámbitos en los que se ha avanzado pero todavía queda muchísimo camino por recorrer», según manifestó Santamaría.

Igualmente, las asociaciones feministas de Castellón reivindicaron, una vez más, que el Ayuntamiento de la capital de la Plana les facilite un espacio para ubicar la Casa de las Mujeres. «Queremos un espacio propio donde poder reunirnos y desarrollar aquellas actividades feministas necesarias para que la capital de la Plana continúe avanzando como ciudad feminista e integradoras.

Por su parte, la Universitat Jaume I conmemoró el 8-M el con un acto institucional en el espacio docente Rafa Mayo del Jardí del Temps en el que se leyó un manifiesto por parte de la rectora de la UJI y diversos representantes de la comunidad universitaria.

El manifiesto se centró en el lema escogido este año por la ONU que ahondaba en «un mundo digital inclusivo:

innovación y tecnología para la igualdad de género», poniendo de relieve el papel clave de la universidad en el desarrollo tecnológico para la construcción de una sociedad más igualitaria.

Desde el Colegio Oficial de Médicos de Castellón se indicó que las mujeres colegiadas en Castellón representan el 52% de los 2931 facultades

48% del colectivo.

El Colegio apuesta por políticas para visibilizar el papel de las mujeres y apunta al aumento de las medidas que faciliten la conciliación laboral de las mujeres, en situación de desigualdad con respecto a los hombres, en la maternidad, la crianza y cuidado de los hijos. «Es urgente flexibilizar la jornada laboral para que las féminas puedan conciliar vida familiar y profesional», indican desde el Colegio.

A su vez, la plaza de las Aulas acogió ayer los actos principales que ha organizado la Diputación, a través del área de Igualdad. La vicepresidenta de la institución provincial y diputada provincial de Igualdad, Patricia Puerta, presentó la iniciativa *Estrellas referentes de la Igualdad*, un recorrido de 50 estrellas que quedaron repartidas por la plaza y que contienen el nombre de personas, organizaciones o entidades que trabajan por mejorar la calidad de vida de las mujeres y las niñas. Además, se proyectó el vídeo *Mujeres del Universo*, promovido junto con el Ayuntamiento de Castellón, Oropesa y Vilafamés.

Las mujeres estuvieron presentes en marchas en multitud de municipios.

E. TORRES

La mujer adulta, un perfil laboral aún vulnerable

Las féminas copan el 60% del paro / Más de 2.000 paradas nunca han trabajado

DANIEL VICENTE CASTELLÓN

El desempleo se ceba más con las mujeres que con los hombres. Es una coyuntura que se viene dando desde el estallido de la crisis de la burbuja inmobiliaria y que, a día de hoy, aún persiste, todo y pese a los avances en igualdad. Del repaso de las estadísticas de paro se extrae que todavía queda mucho camino por recorrer por consagrar a la mujer en una posición, al menos, igualitaria a los hombres. Según datos del Ministerio de Trabajo, el 60% de los parados que la provincia contabilizaba al cierre de enero eran mujeres. De un total de 36.545 desempleados en Castellón, algo más de 22.000 eran féminas. Así, seis de cada diez personas sin trabajo en Castellón tienen rostro

de mujer. Asimismo, dentro del global de personas de más de 25 años de edad, es decir 33.838 parados, la gran mayoría, 20.888 son mujeres. O lo que es lo mismo, el 61,7% de parados de más de 25 años son féminas. Por otro lado, 2.206 mujeres pertenecen al colectivo de personas en paro que no han trabajado previamente. Se podría pensar que hablamos de recién graduadas o mayores de 16 años. No es así. De esa cifra, 804 desempleadas tiene entre 30 y 44 años. Y el segundo tramo de edad con más mujeres paradas sin empleo previo es el superior a los 44 años, con más de 700 paradas. Un total de 237 son mujeres de entre 25 y 29 años; 230 tienen entre 20 y 24 años y 208 tiene menos de 20 años.

50

Estrellas. La plaza de las Aulas acogió la iniciativa 'Estrellas referentes de la Igualdad', con personas o entidades ilustres.

tivos. Ese incremento del peso de las mujeres se refleja en los órganos de gobierno del Colegio, a cuyo frente está Suárez, la primera médica en ocupar este cargo en los 125 años de historia de la institución.

Los datos del Registro del Colegio evidencian esa línea que se esbozaba ya hace un año, cuando de los 28.46 colegiados, 1524 eran mujeres. Doce meses más tarde son ya 1589 las colegiadas por los 1342 colegiados, que son el